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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N.24 DEL 

29/07/2024. 

Sindaco: “Punto n.3 all’ordine del giorno <Assestamento generale 

di bilancio e salvaguardia degli equilibri>. Vice Sindaco Federico 

Longhi”. 

Longhi: “Grazie Sindaco, allora il punto che viene portato 

all’attenzione del Consiglio Comunale è quello di assestamento e 

la salvaguardia degli equilibri per l’esercizio di bilancio in 

corso. Nella relazione che avete trovato allegata del revisore 

dei conti c’è uno schema esemplificativo che spiega a macrovoci 

quelle che sono le variazioni che sono state appunto apportate in 

questa variazione. Abbiamo delle variazioni positive che sono 

dettate da maggiori entrate per 142.500 euro, minori uscite per 

132 euro e soprattutto per l’utilizzo dell’avanzo di 

amministrazione di 243.750 euro che si pareggiano con un meno 

60.882 di minori entrate e 325.500 euro di uscite maggiori. Quello 

che è emerso e che è bene dire subito in premessa riguardo appunto 

questa delibera che viene posta all’approvazione del Consiglio è 

appunto che innanzitutto non ci sono dei debiti fuori bilancio, 

che c’è il rispetto del principio del pareggio di bilancio e il 

rispetto di tutti gli equilibri in cui il bilancio è sottoposto, 

c’è congruità della quantificazione del Fondo crediti di dubbia 

esigibilità rispetto alla normativa vigente all’andamento delle 

entrate soggetto svalutazione e la congruità del fondo rischi di 

passività potenziali dell’accantonamento per perdite di 

organismi. Tutto questo ci permette di utilizzare la quota libera 
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dell’avanzo di amministrazione che sottolineo 419.000 euro, 

proprio perché il nostro bilancio è sano, lo dico e lo sottolineo 

e lo ribadisco, siamo riusciti ad avere 419.000 euro di avanzo 

libero che oggi possiamo utilizzare per le necessità che 

l’Amministrazione ritiene opportuno utilizzare. Quindi nella 

fattispecie vi ho detto prima 243.750 euro di avanzo di 

amministrazione saranno utilizzate: 70.000 euro per i contributi 

in conto capitale per la società sportiva, 73.000 euro per la 

manutenzione straordinaria degli alloggi ERP, 34.000 euro per la 

manutenzione straordinaria dei cimiteri comunali e 66.750 euro 

per spese non ripetitive, riguarda il finanziamento di minori 

presso comunità protette, visto che la Corte dei Conti appunto 

previsto l’utilizzo dell’avanzo libero per questa tipologia di 

spese non ripetitive, non ripetibili. L’elenco delle variazioni 

in positivo o in negativo non le trovate sul testo della delibera 

ma le trovate nell’allegato che un appunto è stato redatto dalla 

dottoressa Doda responsabile del servizio finanziario, che 

ringrazio. Le vedete sono: per quanto riguarda le maggiori entrate 

abbiamo un aumento di 3.000 euro per i proventi dei centri 

ricreativi, 1.500 euro per il recupero di mancato utilizzo dei 

loculi, 8.000 euro per contributi alla Fiera delle Grazie, 

soprattutto alla voce più impattante, ma che dà maggiormente 

soddisfazione ancor di più quest’anno è l’aumento delle 

sponsorizzazioni di 130.000 euro, che di fatto raddoppiano quanto 

già di fatto era presente oggi a bilancio per quanto riguarda le 

sponsorizzazioni, quindi portandolo a un totale di 260.000 euro. 

Per quanto riguarda le minori entrate, abbiamo una minore entrata 
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di 42.882 euro del Fondo di solidarietà comunale di cui appunto 

parlavamo prima. Riduzione dei proventi dei servizi funebri di 

5.000 euro e 13.000 euro di minore entrata dei proventi delle 

concessioni cimiteriali. Poi per quanto riguarda le spese: abbiamo 

aumenti di spese per la comunicazione, per quanto riguarda Fiera 

delle Grazie, sono perlopiù delle variazioni di assestamento dei 

capitoli perché adesso siamo in fase di assegnazione, diciamo, 

dei vari impegni di spesa quindi abbiamo dovuto tarare, fare un 

ultimo punto della situazione sul capitolo della Fiera delle 

Grazie nel caso in specie. Poi abbiamo un aumento di gestione IVA 

da versare all’erario dettata ovviamente dall’aumento delle 

sponsorizzazioni introitate. Abbiamo la manutenzione degli 

alloggi, appunto 73.000 euro dell’avanzo libero. Poi abbiamo 

aumento di spese di acquisto carburanti per 2.000 euro, 

manutenzione impianti semaforici in 3.000 trasferimenti alla 

Provincia per 18.000 euro. Avremmo tutte le spese di accoglienza 

e quindi le spese di rappresentanza, con un capitolo di 13.000 

euro che abbiamo istituito appunto all’interno del Comune, quindi 

per garantire una massima anche trasparenza in questo senso; 

servizi di supporto al RUP a supporto dell’ufficio personale del 

2.500 euro; poi abbiamo trattamenti contro le zanzare di ulteriori 

2.000 euro, sfalci di area verde 1.500, acquisti di materiale per 

manutenzione ordinaria di 2.000 euro, energia elettrica 5.000 euro 

su attrezzatura su strada, ricoveri, Istituti geriatrici più 

4.000, erogazioni di contributi assistenziali più 5.000. Grazie”. 

Sindaco: “ Grazie Vice Sindaco, consigliere Massimo dall’Aglio, 

prego”. 
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Dall’Aglio: “Grazie signor Sindaco, allora recependo l’invito 

fatto dalla Giunta di come dire avere un contatto diretto con con 

voi e magari anche con gli uffici per avere dei dettagli contabili 

o comunque dei dettagli semplici, quindi non legati a nessuna 

riflessione politica sicuramente è un suggerimento, un invito che 

accoglierò. Tuttavia il Consiglio è un momento in cui purtroppo 

i cittadini spesso e volentieri e poi il risultato si vede al di 

là di Curtatone, non c’entra Curtatone, però il risultato poi si 

vede nel momento in cui va a votare poco più della metà dei 

cittadini, cioè io credo che il Consiglio sia uno dei momenti in 

cui, nei quali il cittadino possa avvicinarsi alla vita pubblica 

quindi diciamo, ci sono gli strumenti tecnologici, purtroppo poca 

gente si interessa alla vita pubblica e dovrebbe invece 

interessarsi molto di più, quindi credo che comunque qualche 

domanda in più alla fine sia la benvenuta e non guasti, perché 

qui nessuno è qua a titolo personale, ma siamo qua in quanto siamo 

stati eletti dai cittadini e quindi cerchiamo di rendere conto ai 

cittadini stessi. Ciò premesso, nel ringraziarvi ancora, mi limito 

a solo due domande rispetto al punto all’ordine del giorno 

dell’assestamento e quindi delle variazioni di bilancio, e 

tralascio tutti gli altri, sono domande tecniche, di cifre, per 

capire un po’ di cose, ma che comunque alla fine posso anche non 

approfondire, però queste due cose si. Allora a proposito dello 

stanziamento del Fondo crediti di dubbia esigibilità, che è 

iscritto al bilancio di previsione, chiedo come sta procedendo la 

riscossione delle entrate soggetto a svalutazione, quindi che sono 

poste, il fondo e il posto a garanzia di queste di queste entrate 
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e in particolare se, e recupero, evasione, entrate tributarie per 

proventi del Codice della Strada del 2024 a che punto stanno, 

perché nella relazione c’è scritto, non c’è scritto nessun numero 

non si può nessuna percentuale, c’è scritto semplicemente che il 

Fondo crediti dubbia esigibilità ritenuto congruo, quindi 

sufficientemente capiente, però avere un orientamento su come sta 

andando la riscossione sarebbe, penso, d’interesse tra tutti. 

L’altra cosa è relativa alla variazione di bilancio di 66.750 

euro, spese correnti non ripetitive, anch’io sono andato a 

scaricarmi il parere, l’orientamento della Corte dei Conti, che 

un Comune del Milanese aveva fatto richiesta se poteva utilizzare 

quei fondi per sostenere queste spese. Allora la Corte dei Conti 

ammette il finanziamento di queste spese finanziate con l’avanzo 

di amministrazione, ma la domanda è si tratta di una spesa una 

tantum oppure saranno spese ripetitive? Perché se sono spese 

ripetitive mi sorge la domanda successiva, come verranno 

finanziate nei successivi bilanci? Perché stiamo parlando, almeno 

da quello che ho letto leggendo anche tutta la delibera della 

Corte, eccetera, eccetera l’orientamento scusate della Corte si 

tratta di spese che potrebbero essere ripetitive, ma che comunque 

la Corte non considera ripetitive, quindi vengono utilizzate una 

sola volta, quindi la domanda è saranno ripetitive queste spese? 

Come si intende finanziare i prossimi anni questa spesa?”. 

Sindaco: “C’è qualche altro intervento? Federico Longhi ”. 

Longhi: ”Riguardo l’attività accertativa sta proseguendo, sta 

proseguendo con i canali ovviamente dedicati e con tutti gli 
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strumenti che abbiamo in campo, ovvero l’Agenzia delle Entrate 

con cui abbiamo fatto recentemente la Convenzione per la 

riscossione coattiva e con ICA  agenzia con la quale abbiamo una 

convenzione. Attualmente siamo in linea con gli anni scorsi. 

Questo determina il giudizio come dire che è stato dato in termini 

di adeguato rispetto al fondo crediti di dubbia esigibilità in 

quanto capienza di accantonamento, dopo sul numero eventualmente 

anche su questo caso fa ci possiamo risentire, possiamo dire 

quanto in percentualmente, però è in linea sennò non avremmo 

ovviamente giudicato in tal senso. Riguarda invece la seconda 

domanda confermo assolutamente che non è una spesa ripetitiva. 

Questa è stata una spesa, purtroppo, di un minore che, con decreto 

del giudice, è stato messo in una struttura ricettiva che aveva 

un costo particolarmente alto. Queste qui sono delle situazioni 

che, quando capitano purtroppo mettono in difficoltà, in 

ginocchio, il bilancio perché tante volte, ovviamente, non si ha 

la capacità, di provvedere seduta stante su una soluzione di 

questo tipo, in realtà questa cosa qui è già avvenuta qualche mese 

fa, adesso con questa nota appunto della Corte dei Conti si è 

riusciti in qualche modo a liberare delle risorse che noi avevamo 

utilizzato per questo modo qua, appunto per questa casistica, 

utilizzando l’avanzo libero. Però sottolineo che questa non è una 

cosa ripetitiva, anzi lo stesso soggetto adesso è uscito e quindi 

non determina più una un aggravio di spese per il nostro 

bilancio”. 

Sindaco: “Qualche altro intervento? Io semplicemente ringrazio il 

Vice Sindaco Federico Longhi e l’Assessore Sofia Pantani per il 
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lavoro che insieme agli uffici si sta portando avanti perché poi 

vedremo sempre i fatti  e i risultati, però devo dire che queste 

variazioni indicano tante cose, tra le quali quello della 

vicinanza al mondo delle attività produttive che dicevo prima e 

quindi nella condivisione di un percorso e di un cammino che per 

quanto ci riguarda, va in continuità con i grandi eventi che nel 

2024 ci sono stati nel nostro territorio (della maratona ne 

abbiamo parlato prima), ma non è un caso che dopo 35 anni, ripeto 

35 anni il Giro d’Italia sia tornato nella Provincia di Mantova, 

non solo il Giro d’Italia maschile, non solo i Giro d’Italia 

femminile, ma anche l’ander 23 e Giro d’Italia giovani, così come 

tutto è nato a Montanara, vorrei ricordarlo quando US Curtatone 

ha realizzato (anche lì sembrava è una follia), quella della corsa 

di Montanara, della corsa della Battaglia, anzi sembravano due 

follie: Montanara Run prima e la Curtatone e la gara ciclistica. 

Sempre tutte e due a Montanara dove nascono delle cose strane e 

belle, sembravano due manifestazioni piccole, in realtà una la 

Montanara Run ha portato la maratona, la prima maratona della 

Provincia di Mantova per due anni consecutivi e poi il Giro 

d’Italia, il Giro d’Italia maschile, il Giro d’Italia femminile 

Giro d’Italia che è passato anche nelle nostre strade, il Giro 

d’Italia dei giovani. Questo a conferma e questo sta avvenendo 

anche al 50° dei Madonnari e dà un’idea della nostra funzionaria 

Sonia Piva che da tanti decenni aveva questo sogno e siamo 

riusciti a trasformare il suo sogno in realtà, che è quello di 

portare una manifestazione culturale di livello internazionale. 

Abbiamo coinvolto altri Comuni, vorrei ringraziare il Comune di 
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Mantova, il Comune di Borgo Virgilio e il Comune di Goito, perché 

in grande sinergia, insieme abbiamo portato nelle scuole 

mantovane, nelle superiori mantovane, a parlare, dialogare, 

studiare di Dante, della Divina Commedia, ecco la cosa più bella 

e aver fatto sposare la cultura al progetto imprenditoriale di 

sviluppo del nostro territorio, perché stiamo lavorando perché il 

14 agosto, il 15 agosto, ci possa essere sempre di più la cultura, 

la spiritualità al servizio del territorio e quindi al servizio 

dello sviluppo economico del nostro Comune. Io non so cosa sarà 

il futuro, io so per certo che senza la crescita, senza creare 

ricchezza, noi non potremmo distribuire e quindi senza creare 

ricchezza e non possiamo distribuirla, significa che per troppi 

anni, per troppi decenni la politica, anche la Prima Repubblica, 

è stata, ha visto chi fa impresa come qualcosa da supportare, chi 

fa impresa vuol dire a tutti i livelli dall’imprenditore, alle 

partite IVA, al negoziante, sia considera l’artigiano, la politica 

ha considerato l’impresa come qualcosa da sopportare. Io sono 

altresì assolutamente convinto e questi numeri queste risultati 

sono figli, nella consapevolezza del mondo imprenditoriale, di 

trovarsi di fronte a istituzioni che sono a loro servizi. Servire 

non è una brutta parola, anzi essere al servizio, facilitare chi 

fa impresa, chi rischia per cercare di creare ricchezza per poi 

distribuirla, ecco questa la soddisfazione per me più grande, è 

quella che queste attività che ho voluto citare, attività sportive 

e culturali, senza il fondamentale supporto e condivisione del 

mondo imprenditoriale, ma solo con i denari pubblici, mai si 

sarebbe potuta sviluppare. Immagino nei bilanci del futuro delle 
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nostre amministrazioni penso anche - lo dico al consigliere 

comunale Massimo dall’Aglio che lo l’ho già citato, che è stato 

un brillante Assessore al bilancio dell’Amministrazione 

provinciale di Alessandro Pastacci - che sia assolutamente 

arrivato il momento di: così come ci sono i rating per i Governi, 

per le Regioni, eccetera, credo che sia anche giusto e doveroso 

pensare, ciò vale per il Comune di Curtatone - Segretario generale 

- ma anche per l’Amministrazione provinciale che, essendo e 

vedendo la capacità di portare e aprirsi ai mercati con finanza 

capace di prevenire anche da privati. Quindi non vedo, anzi lo 

ritengo assolutamente doveroso e necessario pensare anche a nuove 

forme di finanza dove  - possono essere obbligazioni emissioni di 

obbligazioni, possono essere, approfondiamo quali passaggi i 

quali neanche la normativa ci permetterà di fare - ritengo che 

l’approccio del mondo privato, della finanza privata, sia 

assolutamente fondamentale per supportare una situazione di 

questo tipo. Termino, perché ho promesso  - sennò il Presidente 

del Consiglio Claudio Montagnani si dimentica e dopo mi sgrida 

giustamente - che anche i due punti che tratteremo nel prossimo 

Consiglio comunale, per quanto riguarda l’ordine del giorno sui 

tagli e sulle decurtazioni di liquidità agli Enti pubblici e sul 

punto Levata Hub, ne parleremo nel prossimo Consiglio. Io sono 

rientrato operativo da questa mattina, quindi non ho avuto 

l’occasione per completare tutto, oltre ai punti già che abbiamo 

in Consiglio, però, ecco, sono sicuro, sono assolutamente certo 

che possono cambiare tutti i Governi che vogliamo, ma col debito 

pubblico dell’Italia, i tassi di interesse che ci sono, soldi non 
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ce ne sono! E quindi, visto che i soldi non ce ne sono, noi abbiamo 

bisogno che questo Paese abbia uno shock economico e lo shock 

economico sicuramente ci sarà! Ci sarà da investire sul turismo, 

sicuramente con un rapporto forte con l’Europa e con gli altri 

Stati e in primis tutti, ma in primis, ovviamente atlantici 

occidentali. Ma per noi questo Paese ha bisogno di uno shock 

economico, uno shock che non può derivare se non da un mix 

energetico forte, ma non voglio farla lunga, perché sennò siamo 

già fuori tema. Scusate, prego Consigliere, Francesco Galli”.  

Galli: “Grazie, un intervento molto breve e con il massimo 

veramente rispetto e garbo. Allora stavamo discutendo 

dell’assestamento generale di bilancio, noi apprezziamo in realtà 

le riflessioni del Sindaco e l’enfasi sulla puntualizzazione, però 

questo tipo di riflessione magari demandiamo le nelle sedi 

competenti con gli strumenti adeguati, Cerchiamo magari di parlare 

dell’assestamento di bilancio, così riusciamo a mantenere i tempi 

del Consiglio in maniera efficace sui punti e magari utilizzeremo 

altre sedi per questo tipo di riflessione senza nulla togliere 

assolutamente, però, insomma, riteniamo importante anche parlare, 

rimanere insomma sui punti più possibile, salvo qualche, diciamo, 

leggera riflessione che può anche starci nel dibattito pubblico. 

Grazie”. 

Sindaco: “ Questa è la dimostrazione che c’è bisogno ed ho bisogno 

del Presidente del Consiglio Comunale e vedete qua quanto mi è 

utile.  

Mettiamo a votazione il punto all’ordine del giorno”. 


